

ADVERTENCIA

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano, núm. 49. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plasencia del Corrallo, núm. 28

NUMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NÚM. 68

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes... 1'25 pts Fuera de ídem, un trimestre... 4,50 -

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Sábado 9 de Enero de 1897

Año XIII---Núm. 3399

CONSULTA MEDICA

del doctor Arturo Núñez García

Meléndez 18, principal

Tratamientos especiales para la curación de las enfermedades de la vejiga y riñón.

Nuevos métodos atmiátricos

para la curación de la tisis pulmonar, el asma, los catarros y laringitis y la coqueluche (tos ferina)

Nuevos métodos electroterápicos

para la curación de la parálisis, ataques, neurastenia y demás enfermedades nerviosas.

Consulta diaria de once á una.

DISPONIBLE

PLANCHADORAS

de Madrid para toda clase de ropa blanca. 90— Doctor Riesco, 31, 2º d—54

DISPONIBLE

RICARDO NINO

CIRUJANO-DENTISTA

ex-Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral. Se necesita un aprendiz

Disponible

Clinica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espoz y Mina, 8

DISPONIBLE

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

PETICIÓN RAZONABLE

Basta un ligero examen de las cláusulas de fundación de la Caja de Crespo Rascón, para convencerse de que sus fundadores, aunque buscaron con preferencia el alivio de los males que afligian á los agricultores y ganaderos, no excluyeron del goce de los beneficios que dispensa la benéfica institución, á otras importantes clases sociales, no menos necesitadas de amparo.

Quisieron indudablemente matar la usura, y como ésta no escoge sus víctimas, ni perdona á nadie, procuraron que á todos, sin distinción, socorriera la Caja.

Por eso prefirieron á tener fondos sobrantes, atender con ellos las peticiones de préstamos que hicieron los comerciantes é industriales.

Estos, que desgraciadamente atraviesan una crisis difícilísima, han acudido á la fundación piadosa, y han tenido más de una ocasión para bendecir la memoria de los caritativos Condes.

Sin embargo, los beneficios de la Caja estaban limitados, y resultaban casi ilusorios en muchos casos, por lo brevísimo del plazo del préstamo, que solo era de un año, y de aquí las reiteradas gestiones hechas para conseguir la facultad de ampliar dicho plazo hasta cinco años.

Consiguióse al fin, y por ello están de enhorabuena cuantos tienen fondos de la institución.

Decimos mal; lo están los labradores y ganaderos; mas no así los comerciantes é industriales, á quienes un acuerdo de la Junta de Patronos no permite disfrutar de esa tan necesaria ampliación.

Fundan su resolución en la falta de fondos con que atender peticiones de aquellas clases á quienes los Condes, en su Memoria, dieran la preferencia; pero olvidan, y no es justo que así suceda, que, por muy atendible que sea esta consideración, hay otra poderosísima en favor del comercio y de la industria.

Cuando la Real Orden de 10 de Marzo del año pasado facultó al Patronato para ampliar hasta cinco años el plazo de los préstamos, los comerciantes é industriales, que estaban en el disfrute de ellos, y los que con posterioridad los solicitaron, pensaron seguramente que no habrían de ser apremiados ahora para el pago, y en armonía con esta razonable creencia desarrollarían sus negocios.

Exigirles de repente una devolución para la que no están preparados, es ocasionarles perjuicios de que no son merecedores.

Por eso es de aplaudir la conducta del Círculo Mercantil, al dirigirse á la Junta de Patronos de la Caja con la respetuosa solicitud de que hace algunos dias dimos cuenta.

Enhorabuena que se atienda con preferencia á las peticiones de los labradores y ganaderos, y puesto que en la actualidad no hay fondos sobrantes, no habrá motivos de censura para el Patronato, si no concede préstamos nuevos al comercio y á la industria; mas para aquellos comerciantes é industriales que, al amparo de la citada Real orden y fiados en ella, sacaron dinero de la Caja, téngase la consideración á que son acreedores, y ya que no se les prorrogue el préstamo hasta los cinco años, déseles por lo menos facilidad para que, en plazos prudentiales, cómodamente y sin graves trastornos para sus negocios, puedan hacer la devolución de las cantidades que deban.

Así lo pide la equidad y lo recomienda el carácter benéfico de la institución.

Y así esperamos que lo acuerde la Junta de Patronos.

L. C.

CARTA DE MADRID

Enero 8

Lo del día

La manifestación de la Habana es hoy el tema de todas las conversaciones.

Reunión de tenderos la llama El Imparcial, aunque ha sido presidida por Apezteguía y supone que la han formado los mismos que cometen los fraudes de que viene hablando.

El Heraldo publicará esta noche un despacho que, según lo que se anuncia, desnaturalizará la manifestación, haciendo revelaciones de sensación.

Tienen ambos periódicos, claro está, el indiscutible derecho de la propia defensa: pueden ejercerlo como les cuadre mejor: allá ellos en asunto que les compete exclusivamente; pero en bien de ellos y de la tranquilidad pública, no conviene que extremen su defensa acudiendo á recursos desesperados y violentos que se anuncian y que pueden ser contraproducentes.

A nadie ha de extrañar que El Imparcial busque cuantos elementos de prueba juzgue convenientes para justificar sus acusaciones sobre la administración de la guerra; pero para este objeto no era necesario que llamase reunión de tenderos al acto de la Habana, ni que insinuase contra los manifestantes las graves sospechas que insinúa; como anunciábamos cuando El Imparcial y El Heraldo empezaron su campaña, ésta va produciendo emociones. Aún las habrá mayores de seguro.

A.

Alcance de noticias

A las cuatro y media de la tarde se han reunido los ministros en la presidencia para celebrar Consejo.

Según han dicho á los periodistas, á la entrada, no llevan expediente determinado los ministros de la Guerra, Gobernación, Estado, Hacienda y Ultramar.

El de Marina lleva un expediente formado con motivo de una solicitud de la casa Villa, la cual pidió un año de prórroga para construir el artillado de los

buques «Marqués de la Victoria», «María de Molina», y «Alvaro de Bizañ», y habiéndole sido negado éste, solicita que el Estado se encargue de dicho artillado, porque es imposible encontrar en el momento dicha artillería en España ni en el extranjero, y que se le rebaje del contrato lo que esto importe.

El de Gracia y Justicia lleva la revisión del expediente del reo de muerte Luis Madrano, de Tafalla.

El señor Cos-Gayón dijo que había recibido un telegrama del alcalde de Alcalá de Henares, reclamando con urgencia el envío de material de salvamento y sanitario, porque una inundación había arrasado los campos y puesto en peligro la vida de algunos vecinos.

Esta mañana ha estado á cumplimentar á S. M. el exministro liberal don Eugenio Montero Ríos.

Las líneas telegráficas, según la nota expuesta en esta central, están interrumpidas por completo con todos los centros y solo se comunica con Bilbao y cable de Inglaterra, Badajoz y Córdoba. El servicio se remite por correo.

El corresponsal de El Heraldo telegrafía desde Cayo Hueso que es general la opinión de que los insurrectos se encuentran quebrantados y es lástima que no se aprovechen las circunstancias. Se comentan las declaraciones hechas por Weyler al senador yankee Money, garantizando que para la primavera estarán pacificadas las provincias occidentales hasta la línea de Júcaro. Llegan informes contradictorios de Pinar del Rio.

Hay quien opina que los insurrectos pasan de dos mil y por estos datos se justifica la permanencia en dicha provincia de 23 batallones de infantería además de la caballería é ingenieros. El mismo corresponsal dice que en el mundo oficial de la Habana hay gran irritación contra El Imparcial y El Heraldo, que consideran injustificada la protesta y que se han alborotado ciertos elementos que negocian en víveres. Dice que la idea de la manifestación, debida á los mufidores de otras recientes, se inició en la Lonja de víveres y unos cuantos jaleadores tomaron á su cargo el encender los ánimos, y que en la reunión vertieron especies nada prudentes, como la de que la soberanía de España con respecto á Cuba radica en la isla y no en la Península.

También dice que el presidente del centro de dependientes de comercio exclamó en su discurso, que frente á la opinión de la Península precisa acudir á la opinión de Cuba.

Añade que más que protesta contra los periódicos, hay quien trata de imponerse á la nación y al gobierno, tomando una actitud sediciosa.

Nueva York 8.—El World publica un telegrama diciendo que Máximo Gómez ha dirigido á Sagasta una comunicación en que ofrece la paz á nombre de los insurrectos, imponiendo como condición precisa para entrar en negociaciones la destitución del general Weyler.

Hoy ha fondeado en Manila el «Isla de Mindanao», conduciendo refuerzos.

AGENCIA ALMODOBAR.

Nuestro querido colega El Imparcial, en su número del jueves, en la lista de donativos recibidos para los heridos de la guerra, publica el siguiente:

Recaudado por EL ADELANTO de Salamanca (segunda remesa)

1.991'42 pts.

Café-Restaurant
DEL
Suizo
PLATOS DEL DIA

- Tortilla con jamón.
- Ternera con alcachofas.
- Riñones á la financiér.
- Merluza á la marinera.
- Espárragos á la vinagreta.
- Chuletas á la milanesa.
- Pollo á la oliva.
- Paella.
- Solomillo con tomate.
- Lomo salsa robér.
- Manos de cerdo rebozadas.
- Entrecócs con champignón.
- Salchichas á la española.
- Lengua á la escarlata.
- Postres
- Frutas, quesos, flanés, dulces, etc.

Crónica local y general

Son ya casi incontables los aspirantes á la cátedra que en la Facultad de Ciencias ha resultado vacante por defunción del señor Villar y Macías. Entre los muchos pretendientes de quienes hemos oído hablar, es opinión general que reúne más probabilidades de ser nombrado catedrático de Química un ilustrado profesor de este Instituto, perteneciente á la sección de Ciencias y que tiene aprobadas más oposiciones á cátedra de Universidad.

En la ronda de Valencia, número 3, Madrid, ocurrió anteanoche entre nueve y diez, un sensible accidente, que pudo muy bien ocasionar cuatro víctimas. Hallábase en una habitación Manuel Vázquez, de 40 años, con su hermana Josefa, una hija de ésta, joven de 17 años, llamada Amparo López, y un hijo del primero, llamado Manuel, y habían dejado un brasero encendido en el mismo cuarto.

Pronto comenzaron á notar los efectos producidos por el ácido carbónico que desprendía, y los cuatro sintieron los síntomas de la asfixia, comenzando entonces á pedir sosorro á los vecinos. El portero de la casa oyó las voces, y creyendo que se trataba de alguna riña, avisó á los guardias que prestaban servicio en la plaza de Lavapiés y éstos á la delegación.

De este centro oficial se enviaron agentes, quienes derribaron la puerta de entrada, encontrándose con un cuadro horrible dentro de la habitación. El dueño de la casa, en la cama, muerto; la hermana de éste, en tan grave estado, que no podía hablar; y los dos muchachos sin fuerzas para moverse. Como los asfixiados no podían salir de la casa, se avisó á la de socorro, de donde fué personal facultativo para prestar los primeros auxilios. Josefa, en grave estado, fué trasladada al hospital; el muerto al depósito de cadáveres, y los otros dos quedaron en su domicilio por prescripción facultativa. La víctima tenía 44 años y sostenía, como ya hemos dicho, á su familia.

SE HA EXTRAVIADO el 26 del pasado un burro de cuatro años, pelo rucio y esquilado al lomo. La persona que lo haya recogido puede entregarlo á su dueño, Fernando Meliano, en Morille. —d—1

La suscripción abierta por *El Imparcial* para socorrer á los soldados heridos ó enfermos que regresen de Cuba y Filipinas, ascendía anteayer á la suma de 756.664'99 pesetas.

Según noticias de Teheran, la herencia del difunto Shah, Nasr-ed-din, asciende á mil millones de francos. Deja 400 millones en oro y plata. Su sucesor, Muzaffer-ed-din, tiene intención de aplicar 100 millones al desarrollo de la civilización persa.

El Tribunal de lo Contencioso dictó ayer sentencia en el célebre pleito incoado con motivo del número 11.900 de la Lotería Nacional que se sorteó el 31 de Mayo de 1894. Hemos oído decir que se ha formulado voto particular, respecto á la sentencia, por los señores Decarrete y Martínez (don Cándido), y que el letrado señor Lastres, que defiende los derechos de los poseedores del citado número, se propone entablar un nuevo pleito contra los individuos de la Junta de Loterías, reclamando las oportunas indemnizaciones, puesto que el Tribunal de lo Contencioso ha declarado que los acuerdos de la referida Junta son inapelables.

Por el rectorado de esta Universidad se hace saber á todo los profesores de instrucción primaria, que durante el plazo de diez días, á contar desde la publicación de este anuncio en el *Boletín oficial*, pueden solicitar escuela de 825 pesetas, para desempeñarlas interinamente.

Comunican de Málaga que una pareja de la guardia civil ha conseguido dar muerte en Iguareja al terrible bandido apodado Faltriguera. Este individuo ha cometido infinidad de robos en aquella provincia y por sus instintos tenía aterrado á todo el vecindario.

En la torre del Auditorio, de Chicago, á 100 metros sobre el lago Michigan, se ha instalado un proyector que por la noche irradia hacia todos los puntos del horizonte, girando lentamente, rayos ya blancos ya rojos, que anuncian á los marineros y á los agricultores á una gran distancia el tiempo probable, las heladas repentinas y las tormentas que amenazan. Un rayo uniformemente blanco anuncia el frío intenso si es invierno, y al contrario, ligera helada en la primavera y en otoño. Un rayo de luz rojo predice vientos y borrascas del Este, mientras que las bandas blancas y rojas indican una tempestad con vientos de Occidente, etc.

J. LEON ARIAS

Calle del Doctor Riesco, núm. 1, (antes Toro) Cirujano-dentista, honorario de las Casas de Beneficencia, especialista en dentaduras postizas y en operaciones de la boca —d—26

Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Anaya de Alba, dotada con el sueldo anual designado en aquel presupuesto. Los que la deseen pueden solicitarla en el plazo de 10 días.

Copiamos de nuestro colega *La Correspondencia*: «Los editores de esta corte, señores Bailly-Baillere é hijos, al abrir entre los compradores de su «Almanaque Enciclopedia» para 1897, un concurso para premiar con una máquina Singer y suscripciones á la publicación «La Última Moda» al par de zapatitos de niño que se les presente mejor hecho á crochet, en unión de la papeleta que para ello va en el referido «Almanaque», tienen el laudable pensamiento de que todos los pares de zapatos que dichos señores reciban para el concurso, una vez que el jurado haya otorgado el premio, sean regalados á la Casa-Inclusa de Madrid. La idea nos parece excelente y digna de encomio. Sus resultados serán notables, pues según nuestras noticias, van ya vendidos unos 30.000 ejemplares del almanaque en cuestión; y aunque solo una tercera parte de sus compradores concurren al certámen, se vé que pasarán seguramente, de 10.000 pares de zapatos los que recibirá la inclusa para los desgraciados seres que allí encuentran asilo.

Habiéndose ausentado hace bastantes días nuestro compañero, el director de *El Fomento*, señor Bajo, no se ha publicado ese periódico hace algunos días, ni creemos volverá á aparecer en tanto que no regrese dicho señor.

Ayer mañana fué recogido en los Corrales de San Marcos, un pordiosero que estaba en el suelo hacia largo rato, quejándose de un fuerte dolor de costado.

Llevado á la casa de socorro, se descubrió que el pobre referido hacía veintitantas horas que no había comido, dándosele allí un café. Después pasó al hospital, por creerse que estaba atacado de pulmonía.

Ayer tarde se promovió un escándalo mayúsculo en una casa del barrio de los Milagros, resultando una mujer con una contusión en la cabeza, producida por un golpe que le dió un hombre que allí estaba.

La carrera militar

Leemos en la prensa de Madrid: «La dura necesidad de tener que ir á la guerra como soldado puede evitarse haciéndose oficial á tiempo. Teniendo aprobado el 5º año de segunda enseñanza y la edad entre 14 y 18 años, pueden cursarse los estudios preparatorios durante un año en la Academia Cívico-Militar, ganar plaza de cadete en cualquier Academia Militar, ó mejor en la Academia de infantería establecida en Toledo, y con un año ó año y medio en ella hacerse segundo teniente, y después ejercer en infantería ó pasar sin nuevo examen á la Academia del arma ó cuerpo que más le guste, sin sujetarse á examen ninguno y conservando el mismo sueldo que si estuviera en activo. Quien necesite más detalles puede pedirlos al director de la Academia Cívico-Militar establecida en Madrid, calle Mayor, número 52, teléfono 360, con un palacio y granja en Carabanchel, teléfono 369. Los resultados obtenidos por esta Academia son verdaderamente asombrosos; solo en el presente año se han puesto el uniforme de cadete 56 discípulos de ella, cosa que jamás ha hecho Academia alguna. —También se prepara en esta Academia para marina, ingeniería civil y le, es. Los alumnos solo pueden ser internos ó medio internos.»

Lo reproducimos con gusto recomendando una vez más á nuestros lectores tan brillante centro de enseñanza.

La Intormación ha oído que la compañía del Oeste tiene en Irún gran cantidad de material completamente nuevo, para dedicarlo al servicio en la trasversal dentro de breve plazo.

¿Será verdad tanta belleza?

Dos descarrilamientos en la Trasversal

Anoche descarriló la máquina del tren correo de la trasversal, en la estación de Alba de Tormes. El accidente quedó reducido á haberse salido la máquina de los railes, cuando entraba en agujas, sin que ni la máquina ni sus conductores sufriesen daño alguno. Después de algún tiempo, pudo ser encarrilada nuevamente la máquina, y proseguir su viaje, con el retraso consiguiente. Y hace dos días descarriló también otro tren de esa misma compañía, cerca de la estación de Zamora, saliéndose de la vía once carruajes; los que fueron colocados nuevamente sin que sufriesen grandes desperfectos. [Si la línea trasversal es la línea mejor construida en España]

SE VENDEN dos coches casi nuevos, un Milord y un Ralif. En la cochera de don José Miguel Motta darán razón. —d—5

Los estudiantes han reorganizado la sociedad, que hace algún tiempo tienen establecida en el piso principal del Café del Siglo, dictando un nuevo reglamento y constituyendo una sociedad verdad, en la que solo se proponen pasar agradablemente las tardes de los días festivos, entregados al baile.

Tal como ahora queda constituida esa sociedad, no se permitirá la entrada en ella más que á los socios y á las mujeres que vayan provistas de la correspondiente invitación.

DOCTOR DIAZ REDONDO

Calle del Jesús, número 22. Consulta diaria de nueve á once, de las enfermedades del estómago, hígado é intestinos —d—7

Según las noticias que se reciben de las distintas comarcas de la provincia, las lluvias de estos últimos días han alcanzado á todas, con tanta ó mayor intensidad que por aquí, causando algunos daños en los sembrados, por el desbordamiento de las riberas y regatos que les atraviesan, y por la violencia de las lluvias, que se han llevado gran cantidad de tierra.

El último día de la Tómbola en Bilbao, tuvo lugar un suceso digno de referirse. Llegó á una de las mesas una anciana, al parecer aldeana, que dijo no tenía dinero para poderlo dar, como hubiera deseado, y que entregaba un clavel, única cosa que podía disponer, por si querían rifarlo ó venderlo.

Las señoras que allí estaban agradecieron el obsequio, y poco después, cuando subastaron entre los concurrentes algunos ramos de flores, hubo quien ofreció y dió por el clavel de la pobre donante, veinticinco pesetas. No podía figurarse la infeliz que fuese tan valioso su regalo.

Un fabricante de pianos de Málaga ha construido un bastón mecánico para afinar y componer pianos. El mencionado bastón, que es de aluminio y de construcción muy sólida, proporciona un gran adelanto.

Consta de una caña de las llamadas de rdiás, y de siete canutos ó piezas, que se componen de los artefactos siguientes: En la primera, que es el puño del bastón, una llave de estrella para afinar y un diapason de orques (antiguo español). En la segunda, cuña para aislar el sonido, y un diapason normal.

En la tercera, un destornillador fuerte. En la cuarta, un crochet de llave para nivelar el escape, apagador, etc. Envueltas en la misma pieza tres agujas para igualar los sonidos, y además otra herramienta para hacer marchar el teclado cuando está interrumpido.

En la quinta, un formón de 12 milímetros de ancho. En la sexta, un destornillador pequeño, y unido á esta pieza una espinosa. En la séptima, que es la contera del bastón, una lima. Todas las piezas encajan perfectamente unas en las otras, y el peso total del bastón es el mismo que el de los naturales.

El día 11 del actual se volverán á comenzar en Madrid los exámenes para el ingreso en el cuerpo de Telégrafos, suspendidos por las denuncias hechas contra algunos de los que formaron el tribunal.

Debemos advertir á los examinandos que de no comparecer ese día ante el tribunal, pierden el derecho á ser examinados.

Se venden cuatro caballos de tiro; del precio y condiciones darán razón Hotel del Comercio. 10—7

Leemos en *La Crónica Mercantil*, de Valladolid: El repartidor de nuestro diario, Norberto González, después de 14 años de litigio, ayer por fin recibió la agradable noticia de que el Tribunal Supremo había confirmado la sentencia de esta excelentísima Audiencia, con la imposición de costas al ministerio fiscal.

En virtud de este fallo del primer tribunal de la nación, nuestro repartidor adquirirá la posesión de los bienes de una capellanía de cuantiosas rentas.

Al dar la enhorabuena al interesado, nos parece oportuno consignar que tan favorable resultado es debido en gran parte á los trabajos de nuestros ilustrados compañeros y amigos don Carlos Soto Vallejo y don Juan Fernández Ruiz, abogados de esta excelentísima audiencia el primero y del Tribunal Supremo el segundo.

Dice *El Comentarista*, de Zamora: «Lo habíamos pronosticado nosotros cuando se hizo la maldita trinchera de San Pablo, hecha por la malaventurada empresa, se conoce que con el exclusivo objeto de que cuantos pasaran por ella inadvertidos se rompieran la crisma, y on efecto, nuestro dicho con nuestro hecho; antes de ayer fué conducido á la última morada, víctima del descuido inculcable que dejamos apuntado, un infeliz zamorano llamado Manuel Dueñas que pasando por la

ya dicha trinchera, tuvo la desgracia de caerse, dando con la caída fin á su existencia.

Monsieur Varilla y Compañía, director el primero de las obras en cuestión, son los responsables de esta y demás que tengan lugar aunque á ellos todo eso les salga por una friolera.

¡Y el Ayuntamiento tan fresco!

Anteayer tarde ocurrió una terrible desgracia en una casa de la calle de doña Dulcinea (Cuatro Caminos), Madrid.

Eugenia Muñoz, queriendo curar un catarro que padecía un hijo suyo, niño de 16 meses, le aplicó encima de las ropas unos ladrillos calientes envueltos en unos trapos, metiéndolo luego en la cama.

Al poco tiempo, los ladrillos, que debían estar abrasando, pusieron fuego á los trapos, comunicándose rápidamente á las ropas de la cama. A los gritos del pobre niño, acudieron los vecinos, si bien demasiado tarde para salvar á la infeliz criatura de una muerte horrible.

Ha reanudado su publicación el periódico bi-semanal *La Concordia*, que dejó de publicarse hace unos tres años.

Correspondemos á su salud y establecemos el cambio.

Nuestro buen amigo, don Juan Agustín Rivas, vecino de Doñinos de Salamanca, ha sufrido la desgracia de ver morir á su hijo Belisario, precioso niño de tierna edad.

A sus desconsolados padres enviamos la expresión más sincera de nuestro sentimiento.

Teatro del Liceo

Las funciones de anoche eran todas repetidas, y la taquilla debió notar lo en la venta del papel.

A la segunda acudió bastante público, que en *El baile de Luis Alonso* aplaudió, como todas las noches, á la señorita Gallardo.

Función por series, dieciséis de abono.

A las ocho en punto de la noche

Don Pompeyo en Carnaval

A las nueve

Las Mujeres

A las diez

El mundo comedia es

ó el baile de Luis Alonso

Entrada á cada serie 30 céntimos.

Boletín religioso

Domingo 10.—San Guillermo, arzobispo.

Catedral.—A las nueve y media solemne misa conventual. No hay homilía.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las cinco de la tarde estación, trisagio, meditación, reserva y adoración al Niño Jesús.

Iglesia conventual de la Magdalena (P. P. Carmelitas).—Misas rezadas de cinco á nueve. A las nueve y media solemne misa conventual.

Iglesia conventual de San Esteban.—Misas rezadas de cinco á nueve. A las nueve y media solemne misa conventual. Por la tarde, á las tres y media el ejercicio acostumbrado con sermón y procesión del Niño Jesús.

Clerecía.—Misas rezadas desde las cinco á las ocho y comunión para las Hijas de María á las cinco y media y siete y media. A las once misa de los niños del catequesis. Por la tarde, á las cinco y media, el ejercicio mensual de las Hijas de María.

San Julián y Santa Basilisa.—Sigue la novena á San Antonio Abad que había comenzado el día 6. Todos los días á las ocho de la mañana misa y novena. Por la tarde á las cinco rosario y se repetirá la novena.

TELEGRAMAS

EN DEFENSA DE WEYLER

Madrid 8.—Telegrafían desde la Habana á «El Liberal», que se ha celebrado una gran reunión de personas caracterizadas, en el Casino Español, para hacer presente al Gobierno de España, su adhesión al general Weyler, defendiéndole contra los ataques de la prensa peninsular.

CIERRE DE TIENDAS

Madrid 8.—En la reunión celebrada en el Casino Español, á que me refiero en mi telegrama anterior, se propuso cerrar las tiendas hasta recibir la contestación del Gobierno, al mensaje, que se le había de dirigir.

Después de discursos acalorados, se desistió de esa medida.

LA PROTESTA

Madrid 8.—Lo único que se acordó en la junta magna, fué el remitir por cable un mensaje al Gobierno protestando de los ataques de la prensa peninsular al general Weyler, lo que podría mermar su autoridad.

MANIFESTACION PROHIBIDA

Madrid 8.—La manifestación de adhesión al general Weyler, que tenían proyectada los gremios y demás corporaciones para ayer noche, prohibióla el mismo Weyler, quien manifestó que los ataques de la prensa eran inmotivados y que no los había leído.

LABORANTES EN LA PENÍNSULA

Madrid 8.—También dijo el general Weyler que hay laborantes en España, quienes se sirven de esos medios para hacer la causa de los insurrectos cubanos.

LA ZAFRA

Madrid 8.—Una comisión del Círculo de hacendados ha visitado al general Weyler para ofrecerle sus respetos.

El general animó á los comisionados, diciéndoles que pronto podrían hacer la zafra.

LOS ENCUENTROS EN CUBA

Madrid 8.—Según el telegrama oficial de Cuba, en los últimos encuentros, quedaron muertos 25 insurrectos, habiéndose presentado á indulto otros doce.

Nosotros tuvimos un capitán, un teniente y cuatro soldados heridos.

LA PACIFICACIÓN

Madrid 8.—Las columnas españolas que recorren la provincia de Pinar del Río, no encuentran casi á insurrectos, habiendo recogido en cambio 26 personas y 500 reses.

También destruyeron 300 bohíos, refugio de los pocos insurrectos que quedan.

NOTA. Los anteriores telegramas, puestos en Madrid á la una de la mañana de ayer, llegaron á esta redacción á las tres de la tarde.

**

LOS QUE FIRMAN EL MENSAJE

Madrid 9.—El mensaje telegráfico de los manifestantes de la Habana contra «El Imparcial» y el «Heraldo», lo firman 43 personas de las más importantes, como son: los jefes de los voluntarios, banqueros, hacendados, comerciantes é industriales de los tres partidos.

WEYLER NO PROTESTA

Madrid 9.—El general Weyler ha telegrafiado al Gobierno enérgicamente, diciendo que él no protesta de lo dicho contra él por algunos periódicos, porque lo considera innecesario, dada la diaphanidad con que se ha procedido en todas las compras.

LOS AUTORES DE LAS DENUNCIAS

Madrid 9.—También dice el general Weyler que las denuncias las habrán hecho ó inspirado empleados sospechosos y destituidos acaso por separatistas, quienes han preferido usar para el caso los mismos periódicos españoles.

Así mismo alude en su cablegrama á los antagonismos de clases.

AGENCIA ALMODOBAR.

EL NOMENCUATOR Geográfico y Demográfico, estadístico de la provincia de Salamanca, que acaba de publicar don Luis Estremera y Fernández, se vende al precio de una peseta en las librerías de esta capital, y en casa del autor, Perdones, 6. En Béjar, librerías de don Rufino Raulot y don Pedro García. En Ciudad-Rodrigo, señora Viuda é Hijos de Cuadrado y don Antonio Arroyo. En Tamames, imprenta y librería de don Joaquín Gallego, y en Vitigudiño, librería de don Isidoro Hernández. 30—14

Venta de casa

Se hace de la señalada con el número 4 de la Plazuela de Monterrey.

Informará del precio y condiciones el procurador don Genaro Durán, Agustinas, 4.

—17

COCHERA Se arrienda una sita en la calle del Azafrañal, número 11. Informarán en la farmacia de don Antonio Villar, calle de Zamora. d—27

¡Socorro...o...o...o...!

—¿Qué quieres, Amparo?

—Arréglate y vamos cuanto antes á la Plazuela de Santa Eulalia, donde se ha trasladado la verdadera, antigua y acreditada almoneda de muebles usados que estaba en la calle del Azafrañal, para equiparnos de los muebles necesarios para poner nuestra casa; ya sabes muy bien, es donde se compra con más economía y se encuentra cuanto se puede desear; tienen pianos verticales, espejos, cómodas, sillerías, mesas para escritorio, armarios de todas las clases, hasta una pareja de pavos reales que comen y beben, é infinitad de artículos que no acabaría de explicarte en una hora. No te olvides bajar los floreros de cristal, pues sabes componen esa clase de roturas.

(Se compran muebles á domicilio, con previo aviso.)

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardinerías, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinitad de camas, colchones de muelles, espejos, arcas, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse

Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

SE VENDE la casa de la calle del Convento, número 24. Tiene panera, cuartos, corral y pozo. Informarán, Paseo de las Carmelitas, número 1. a—18

SE VENDE un molino con panadería en el mismo sitio, en Alberguería de Argañán, á media legua de Portugal, con magnífico, abundante y gran salto de aguas. Se admiten proposiciones para formar sociedad con persona entendida y de algún capital. Informarán, José García, Tejares. 8—a—6

Disponible

BANCO HISPANO-COLONIAL

AGREGACIÓN DE HOJAS DE CUPONES A LOS BILLETES HIPOTECARIOS DE LA ISLA DE CUBA Emisión de 1886.

ANUNCIO

Acordado por Real Decreto de 18 del actual agregar á los títulos de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, una hoja con los cupones números 43 al 82, vencidos desde 1º de Abril de 1897 al 1º de Enero de 1907, se ha acordado rijan para este servicio, las reglas siguientes:

1ª Los Billetes se presentarán, sin ninguno de sus cupones y acompañados de dobles facturas impresas, en las que se consigne su numeración de menor á mayor. La presentación se hará en este Banco en Barcelona; en su Delegación en Madrid, Infantas, 31; en provincias en casa de los Comisionados de este Banco; en la Habana en casa del señor don Manuel Calvo; en París en el Banco de París y de los Países Bajos, y en Londres en casa de los señores Baring Brothers, etc. C. Limited.

2ª Confrontadas las facturas con los Billetes, quedarán estos en poder del Banco ó sus Comisionados, entregándose al interesado un ejemplar de la factura, debidamente firmada y registrada, que servirá de resguardo para recoger los títulos después de agregadas las hojas de cupones.

3ª El Banco cuidará de que la operación de agregar las hojas de cupones se realice con la menor demora posible y avisará cuando pueden retirarse los títulos, presentando la factura resguardo entregada á los interesados y suscribiendo estos el recibo de conformidad de los títulos con sus hojas de cupones.

4ª Al objeto de facilitar la operación el Banco se pondrá de acuerdo con el Banco de España y sus Sucursales, y los demás Bancos y Sociedades de Crédito, legalmente establecidas, acerca de las reglas especiales, en que deba realizarse este servicio, por lo que respecta á los Billetes que estén en ellos depositados.

5ª La presentación de facturas puede hacerse desde el día 31 del actual.

Lo que se anuncia al público á los efectos consiguientes.

Barcelona 22 de Diciembre de 1896.—El secretario general, *Aristides de Artiñano*.—Representante en Salamanca, don Florencio Rodríguez Vega, banquero, Corral, 17.

El Comisionado en esta ciudad del Banco Hispano-Colonial, *Florencio Rodríguez Vega, Banquero*, facilitará las facturas correspondientes todos los días, menos los festivos, de las nueve de la mañana á la una de la tarde.

Salamanca 26 de Diciembre 1896.

12—d—12

Disponible

¡Ojo señores!

El que quiera estas navidades tomar quenos licores, que pida los que tanto deseaban que llegasen de la acreditada casa de los **Sres. Hijos de Puga**, fundada en el año 1816 con *veintiseis recompensas industriales y proveedores de la real casa*. Esta casa su especialidad es en el *Aceite de Anís escarchado y Flor de Anís*. Elaborando al mismo tiempo los licores siguientes:

Licores superiores

Aceite de Anís escarchado con ramo, Aceite de Avellana, Aceite de Noyo, Aceite de Rom, Aceite de Rosa, Aceite Sask, Ginebra dulce y Marrasquino.

Licores finos

Crema de Avellana, Crema de Menta, Crema de Rosa, Crema de Rom, Marrasquino, Naranja y Noyo.

Aguardientes

Flor de Anís, doble, anisado, ginebra, ajeno.

Ratafías

Ratafía de melocotón, id. de guindas y id. de nueces.

Si quieren convencerse y con seguridad que han de repetir, prueben pidiendo en los cafés la *Flor de Anís* y en los establecimientos de los *Sres. Hijos de la Viuda de A. Romero y D. Matias Prieto* el tan renombrado *Aceite de Anís Escarchado* que tantas recompensas ha alcanzado.

Exigir en las botellas la marca de los **Sres. Hijos de Puga**, así como en la cápsula la inscripción antes dicha. d—30

Casa de Préstamos

Esta casa, de la calle del Lucero, núm. 9 (Casa de la Vicaría), frente al convento de Santa Clara, continúa haciendo operaciones de préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva. d—36

Salamanca.—Imp. de Ruíz

LA FUNERARIA

DE

MANUEL RODRIGUEZ

28, CORRILLO, 28

Coches de lujo, 1ª, 2ª y 3ª, lo mismo para los adultos que para párvulos. Elegantes Andas imperiales
Verdadera economía y moralidad. Preciosas coronas de todas clases y precios

Féretros-arcas de hierro galvanizado desde 50 á 1500 pesetas

Unico depósito en esta provincia de la casa **THE-FUNERAL, Alcalá 60, Madrid**



Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias, presentando las tarifas con el coste total del precio de los funerales de lujo, de 1ª, 2ª, 3ª y 4ª; y como lo que hace falta en estos casos, es evitar abusos que suelen cometerse aprovechando el dolor de las familias, es por lo que, encargándolo todo á esta casa, con arreglo á las tarifas, encontrarán positivas ventajas.

SERVICIO PERMANENTE DE DIA Y NOCHE

28 * CORRILLO * 28

Disponible

DISPONIBLE

Disponible

Disponible

Disponible

DISPONIBLE

**CAFE-RESTAURANT
DEL
SUZO**

DISPONIBLE

Es el establecimiento más antiguo de este género en Salamanca.

Elegantes y espaciosos comedores; uno de ellos capaz para cien cubiertos, magníficamente decorado, apropiado para banquetes y bodas, con entrada por el café é independiente por la calle del Doctor Piñuela.

Cubiertos desde **DOS PESETAS** en adelante y á la carta.

Esmero, bondad y distinción en todos los servicios.

Disponible

DISPONIBLE

Disponible

DISPONIBLE